



# Das Wappen



# SACHSEN-ANHALT

Herausgeber:  
 Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt  
 Halberstädter Straße 2, am "Platz des 17. Juni",  
 39112 Magdeburg

Entwurf und Druck  
 Abakus Magdeburg GmbH  
 Alt Salbke 6-10, 39122 Magdeburg



SACHSEN-ANHALT

Ministerium für  
 Inneres und Sport

Dieses Faltblatt gehört zum Informationsservice der Landesregierung Sachsen-Anhalt. Es darf - wie alle  
 Informationsschriften der Landesregierung - nicht zur Wahlwerbung in Wahlkämpfen verwendet werden.

# Das Wappen des Landes Sachsen-Anhalt zum Ausmalen

## VORWORT



Holger Stahlknecht  
Minister für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt

Liebe Kinder,

in Euren Händen haltet Ihr das Wappen des Landes Sachsen-Anhalt zum Ausmalen. Bei einem Blick auf das Wappen entdeckt Ihr viele Motive: Einen schrägrechts liegenden grünen Rautenkranz, einen schreitenden schwarzen Bären auf silberfarbenem Schild, der auf einer roten Mauer läuft, einen schwarzen Adler mit goldfarbenen Füßen und noch mehr Symbole. Diese Motive stellen Höhepunkte und Entwicklungen unserer interessanten und wechselvollen Landesgeschichte dar. Die Erklärungen neben den einzelnen Wappenmotiven bringen Euch diese Geschichte schrittweise näher.

Ich wünsche Euch viel Freude beim Entdecken und Erfahren unserer historischen Wurzeln.

Euer

Holger Stahlknecht

Minister für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt

Unser Landeswappen ist geteilt. Es symbolisiert zum einen den Freistaat Anhalt und zum anderen die preußische Provinz Sachsen.

Die preußische Provinz Sachsen führte seit 1817 als Wappen einen schwarz/gold neunmal geteilten Schild mit dem schräg rechts liegenden altsächsischen grünen Rautenkranz, der als einfacher Laubkranz gedeutet wird, wie er als Kopfschmuck von den Frauen im Mittelalter getragen wurde.

Das 1927 neu geschaffene Wappen der Provinz Sachsen enthält einen nach links schauenden goldbewehrten schwarzen Adler auf silbernem Grund. Er steht als Sinnbild der Macht, der Gerechtigkeit und des Edelmuts. Der preußische Adler ist bis in das Jahr 1310 nachweisbar.

Der 1919 aus dem Herzogtum Anhalt gegründete Freistaat Anhalt hatte sich in Anlehnung an das Wappen der Herrschaft Bernburg ein Landeswappen geschaffen, das einen schreitenden schwarzen Bären auf roter, schwarz gefugter Zinnenmauer mit offenem Tor zeigt. Der Bär erschien erstmals im Siegel der Bernburger in der ersten Hälfte des 14. Jahrhunderts. Er ist das Symbol für Klugheit und Stärke.

